
CoDAU 
Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie 

GIUNTA – Verbale del 3 luglio 2017 
 
Il giorno 3 luglio 2017, alle ore 14:30, presso l'Aula Organi Collegiali, Palazzo del Rettorato, piano terra, 
Università degli Studi Roma La Sapienza, Piazzale Aldo Moro n. 5, Roma, si riunisce la Giunta del CoDAU 
(Convegno dei Direttori Generali delle Amministrazioni Universitarie) con il seguente ordine del giorno: 
 
1 - Comunicazioni del Presidente; 
 
2 - Riforma al Testo Unico del Pubblico Impiego; 
 
3 - Art. 12 Decreto Legge n. 91 del 20/06/2017 Costo standard per studente; 
 
4 - Formazione Direttori generali; 
 
5 - Convegno annuale 2017; 
 
6 - Varie ed eventuali. 
 
 
Sono presenti: Cristiano Nicoletti, Giuseppe Colpani, Alberto Domenicali, Fiorenzo Masetti, Loredana 
Segreto, Antonio Romeo, Alberto Scuttari (via skype), Simonetta Ranalli, Emma Varasio.   
Sono inoltre presenti: Antonio Marcato, Carlo Musto d’Amore, Enrico Periti, Fabrizio Pedranzini, Vincenzo 
Tedesco, Aldo Tomasin 
Svolge le funzioni di Segretario: Emma Varasio 
 
1. Comunicazioni 
 
Il Presidente comunica che lo scorso 29 maggio è stato pubblicato in Gazzetta Ufficiale il Decreto n. 194 del 
30 marzo 2017 relativo alla “Determinazione del trattamento economico dei direttori generali delle 
Università statali e degli Istituti statali ad ordinamento speciale per il quadriennio 2017-2020”. Il Presidente 
informa di aver avuto segnalazioni che, in alcuni e limitati casi, i livelli retributivi fissati nel Decreto si siano 
tradotti in una riduzione del trattamento previsto rispetto a quello vigente. Verrà effettuato un 
approfondimento su quanto segnalato. 
 
Il Presidente comunica che, in data odierna, Rino Bellantoni assume il ruolo di Direttore Generale 
nell’Ateneo di Catania. 
 
 
2 - Riforma al Testo Unico del Pubblico Impiego 
 

Il Presidente passa la parola a Giuseppe Colpani che illustra brevemente l’esito del lavoro del gruppo che ha 
sviluppato alcune riflessioni sui nuovi testi di riforma del 165/2001 e del 150/2009. 
La proposta viene presentata alla Giunta allo scopo di produrre un breve documento politico da inviare ai 
ministeri di riferimento e all’ARAN e si articola sui seguenti punti: 

1. Richiesta, dal 2018, di maggiore flessibilità sulle risorse variabili con le quali alimentare il Fondo 
Accessorio per sostenere l’innovazione organizzativa e gestionale attraverso la premialità; 

2. Richiesta di strutturare i processi di valutazione individuale utilizzando prevalentemente gli 
indicatori previsti nel piano delle performance; 



3. Apertura di un tavolo tecnico con Codau per semplificare e rendere più flessibili le metodologie 
di computo del fondo di trattamento accessorio, entro i limiti quantitativi posti dalle normative 

4. La previsione relativa alla facoltà per ciascuna amministrazione di limitare nel bando il numero di 
eventuali idonei in misura non superiore al 20 per cento. 

5. Maggiore chiarezza su alcuni specifici punti contrattuali che vengono brevemente ricordati. 
 
Al termine dell’illustrazione viene chiesto a tutti di esporre le proprie riflessioni per poter redigere in pochi 
giorni il documento da inviare a cura del Presidente. 
 
 
  

3 - Art. 12 Decreto Legge n. 91 del 20/06/2017 Costo standard per studente 

 
Alberto Scuttari segnala le due principali novità inserite nel Decreto Legge per la definizione del costo 
standard:  

 al comma 2 punto a) criterio del costo del personale docente: nella determinazione della dotazione 
di docenza, verrà utilizzato, come numero standard di studenti nelle classi delle aree medico-
sanitaria, scientifico tecnologica e umanistico sociale, il valore compreso nell'intervallo tra il 60 per 
cento e il 100 per cento del numero di riferimento previsto in sede di accreditamento; 

 al comma 6 viene introdotto un ulteriore importo di natura perequativa per tener conto della 
diversa accessibilità di ogni università in funzione della rete dei trasporti e dei collegamenti. Tale 
ulteriore importo è parametrato rispetto al costo standard medio nazionale, fino ad un massimo 
del 10 per cento.  

 
L’approfondimento dell’argomento viene rinviato ad una prossima Giunta. 
 

4 - Formazione Direttori generali; 
 

Il Presidente informa di aver incontrato il Presidente della CRUI, prof. Manfredi, per condividere 
l’impostazione dell’iniziativa presentata nella scorsa riunione di Giunta e ne sono conseguite alcune 
revisioni di impostazione. 
Segue un’ampia e partecipata discussione su alcuni aspetti rilevanti (destinatari, modalità di erogazione, 
contenuti e costi del corso). 
Appena ottenuto il riscontro del Prof. Manfredi sul nuovo documento così revisionato, la procedura verrà 
avviata. 
 
 
5 - Convegno annuale 2017 
 

Il Presidente comunica che ad oggi gli iscritti al convegno sono 120.  
Vengono discussi alcuni ultimi aspetti di organizzazione e di definizione del programma. 
Il Presidente informa di aver effettuato una visita alle sedi del convegno che risultano pienamente adeguate 
in termini di requisiti logistici.  
Con riferimento all’organizzazione dei trasferimenti, il Presidente segnala che, in questa edizione, non è 
stato previsto il servizio di transfer da e per l'aeroporto, in quanto la distanza e i mezzi pubblici consentono 
di organizzarsi autonomamente in base ai propri orari di arrivo e partenza. Saranno invece garantiti i 
transfer giornalieri tra i 2 alberghi. 
Nel pomeriggio di venerdì, sarà organizzata un’escursione con visita ai luoghi di rilievo della città. 
 
6 - Varie ed eventuali 

 
Antonio Marcato informa in merito ad un quesito che l’Ateneo di Ca’ Foscari ritiene di porre al MEF e al 
MIUR relativo all’estensione del perimetro degli enti partecipati da considerare ai fini della 
razionalizzazione. Il quesito verrà inviato a tutta la Giunta per un approfondimento del tema. 



 
Vincenzo Tedesco aggiorna in merito all’ultimo incontro del tavolo ANAC- Università. All’incontro ha 
partecipato anche il Presidente dell’ANVUR, prof. Graziosi. Sono state analizzate alcune procedure di 
nomina CEV e GEV che potrebbero essere a rischio corruzione. Il prossimo incontro si terrà il 13 luglio p.v.. 
La pubblicazione del Piano Nazionale Anticorruzione è prevista nel mese di agosto. 
 
Fabrizio Pedranzini aggiorna in merito alle attività in corso nell’ambito del Gruppo ICT: 
 
- Privacy e Regolamento europeo GDPR 

In seguito  alla webconference di condivisione tenutasi a fine maggio, il Gruppo di lavoro tematico sta 
definendo la bozza di Linee Guida per l’adeguamento al Regolamento europeo GDPR. 
Sul tema, il GdL collabora anche con CINECA per garantire il coordinamento in relazione agli ambiti di 
competenza e responsabilità del Consorzio, complementari rispetto a quelli degli Atenei. 
Nei prossimi giorni si terrà un incontro con il dott. Cosimo Comella, Dirigente del Dipartimento “Tecnologie 
digitali e sicurezza informatica” del Garante per la Protezione dei Dati Personali, per un confronto e 
chiarimento su alcuni aspetti emersi nella stesura delle Linee Guida. 
 
- Misure minime di sicurezza ICT per le Pubbliche Amministrazioni 

È stato attivato un Gruppo di lavoro tematico sul tema. Il Gruppo, in relazione alla circolare AgID “Misure 
minime di sicurezza ICT per le Pubbliche Amministrazioni” - GU n.79 del 4 aprile 2017, ha raccolto 
osservazioni e proposte che sono state presentate e discusse nel corso di un incontro con il dott. Mario 
Terranova, Dirigente dell’Area “Sistemi, tecnologie e sicurezza informatica” di AgID. 
E’ in preparazione un documento di sintesi di quanto emerso. 
Su questo tema, il GdL collabora anche con CINECA per garantire il coordinamento in relazione agli ambiti 
di competenza e responsabilità del Consorzio, complementari rispetto a quelli degli Atenei. 

 
- Workshop 20 luglio 

In relazione ai temi di cui sopra, si sta organizzando una giornata di workshop nel corso della quale avremo 
modo di presentare quanto sin qui elaborato dai Gruppi di lavoro tematici e che sarà un’occasione di 
approfondimento e confronto. L’evento si terrà il 20 luglio (10:30 – 16:30) presso l’Università di Bologna, 
parteciperanno anche CINECA e GARR. 

Per maggiori dettagli ed iscrizioni fare riferimento a http://doodle.com/poll/3txcqnma7i4whqw6 

- Affidamenti diretti a CINECA e verifica di congruità 

Con riferimento a quanto previsto dall'Art. 192 del Codice degli appalti, in particolare al comma 2: 

Art. 192. Regime speciale degli affidamenti in house 
2. Ai fini dell'affidamento in house di un contratto avente ad oggetto servizi disponibili sul mercato in 
regime di concorrenza, le stazioni appaltanti effettuano preventivamente la valutazione sulla congruità 
economica dell'offerta dei soggetti in house, avuto riguardo all'oggetto e al valore della prestazione, 
dando conto nella motivazione del provvedimento di affidamento, delle ragioni del mancato ricorso al 
mercato, nonchè dei benefici per la collettività della forma di gestione prescelta, anche con riferimento 
agli obiettivi di universalità e socialità, di efficienza, di economicità e di qualità del servizio, nonchè di 
ottimale impiego delle risorse pubbliche. 

In relazione alla verifica di congruità: 
- CINECA, nell’ambito della recente revisione dei listini, ha fatto un confronto con il mercato 

raccogliendo elementi che, sia pur non direttamente citabili, potrebbero comunque essere utili 
- alcuni Atenei (Cà Foscari ed Insubria) hanno nei mesi scorsi predisposto ed utilizzato un 

documento di stima dei costi di sostituzione dei moduli sw di CINECA 

http://doodle.com/poll/3txcqnma7i4whqw6


- nell’ambito del Panel tecnico CINECA del 23/06 ci si è interrogati su come gli Atenei dovrebbero, 
in generale, effettuare la valutazione preventiva di congruità e ci si chiedeva se non fosse 
opportuno che venisse fatta centralmente anziché da ciascuno. 

Stanti queste premesse, dopo un articolato confronto tra i membri della Giunta, si concorda di lavorare 
all’ipotesi che il CODAU possa, con il supporto del Gruppo ICT, dell’Ufficio Studi e di un eventuale 
partner esterno, curare la stesura di un documento di valutazione della congruità economica dei 
prodotti e servizi erogati da CINECA. Tale documento potrà poi essere liberamente utilizzato dagli 
Atenei nell’ambito degli affidamenti diretti al Consorzio. Al fine di lavorare su questa ipotesi, nei 
prossimi giorni si acquisirà da CINECA il materiale recentemente predisposto in sede di revisione 
tariffaria e delle policy commerciali. 
 

-  CINECA: Piano Strategico e Piano dei Sistemi 

Si ritiene opportuno che CINECA illustri al Gruppo ICT il Piano strategico 2018-2020 ed il Piano dei 
sistemi 2017 sinteticamente presentati al Panel dei Direttori Generali. 
A tal fine è stato contattato il dott. Paolo Malfetti che, fatte le necessarie verifiche, fornirà indicazioni 
sulla fattibilità e sulle modalità operative di realizzazione. 
Si ipotizza che la presentazione/condivisione possa avvenire tramite una webconference da tenersi 
entro fine luglio. 
  

Simonetta Ranalli informa che il decreto di revisione e aggiornamento del D.I. 14 gennaio 2014, n.19, 
concernente "Principi contabili e schemi di bilancio in contabilità economico patrimoniale per le 
università", è stato pubblicato nella Gazzetta Ufficiale - Serie Generale n.148 del 27/06/2017. I contenuti 
del provvedimento sono quelli illustrati nel corso dell'ultima Assemblea e prima ancora in Giunta. 
Emma Varasio segnala che è stato recentemente emanato il Decreto per l’Accreditamento delle Scuole di 
Specializzazione in medicina. Le successive note Miur hanno scandito tempi molto ristretti per 
l’adeguamento delle banche dati seppur in presenza di numerosi problemi nelle funzionalità delle stesse. 
Inoltre, in corso d’opera, sono stati effettuati e resi disponibili aggiornamenti in merito alle informazioni da 
inserire e alle modalità di inserimento delle stesse. Quanto detto rappresenta un’indubbia criticità in 
termini di organizzazione del lavoro degli uffici competenti e potrebbe influenzare in modo rilevante 
l’accuratezza della rilevazione dalla quale verrà determinata la numerosità degli studenti iscrivibili alle 
Scuole per le diverse sedi.  
 
Il Presidente, avendo esaurito tutti i punti all’ordine del giorno, dichiara conclusa la seduta alle ore 17:00.    
  

Il Segretario      Il Presidente  
 

Emma Varasio      Cristiano Nicoletti 
 
 


